
证券代码：300793                               证券简称：佳禾智能 

佳禾智能科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022011 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □√路演活动 

□现场参观             

□其他 （业绩交流会） 

参与单位名称及人员姓

名 

中银基金 李佳勋，上投摩根基金 李昂，富国基金 胡博，圆信永

丰基金 汪萍 马丽丽，国盛证券 钟琳，友邦人寿保险 赵一路 黄

怿炜，银河基金 牟方晓 左磊，中庚基金 张传杰，万家基金 陈飞

达，永赢基金 张海啸 郑齐波，农银汇理 张燕 张璋，浙商基金 平

舒宇，华安基金 刘畅畅 吴运阳，博道基金 徐帆，汇丰晋信 李凡 

陈平，财通证券 张益敏，黄梦龙，西部证券 贺茂飞 尹一梦，中

信证券 胡叶倩雯，华鑫证券 毛正，国泰君安证券资产管理 张欣，

山东高速资本 杨麒，德邦证券 徐巡，创金合信 刘扬 王先伟，长

城基金 刘疆，浦银安盛 朱胜波，天弘基金 蔡锐帆 张磊，信达澳

亚 万科麟，银华基金 吴颖，平安基金 李鑫 

时间 2022年 11 月 30日 

地点 上海（现场与线上交流相结合） 

上市公司接待人员 副总经理兼董事会秘书富欣伟先生 



投资者关系活动主要内

容介绍 

问题 1、传统的 TWS 耳机出货量情况怎么样？ 

答：您好！公司传统的 TWS耳机出货量一直保持相对稳定的规模，

1-9月份 TWS耳机收入占公司主营收入的 61%左右。谢谢。 

 

问题 2、公司目前外销业务比例情况如何？ 

答：您好！2022 年 1-9 月外销占比 71.78%，外销占比相比去年同

期增长 14.59%。谢谢。 

 

问题 3、苏州索迩电子技术有限公司和公司什么关系？ 

答：您好！公司与索迩电子的关系体现在两个方面，第一个是业务

合作关系，公司与索迩电子共同开发骨传导耳机产品，第二个是公

司战略入股了索迩电子，目前持股比例为 1.28%。 

 

问题 4、公司 AR 产品是以 ODM 为主吗？AR 研发投入情况及相关产

品的知识产权累积情况如何？ 

答：您好！目前公司第一款 AR 产品是与瑞欧威尔联合开发，应该

叫 JDM模式，双方的研发团队分工合作，瑞欧威尔的研发团队负责

软件开发，公司的研发团队负责硬件的开发和声学解决方案等，后

面的一些消费类 AR 项目还是会以 ODM 为主。研发投入方面，公司

专门成立了 AR类的研发团队，目前有 50多人，根据公司规划和后

面客户项目的增多，未来会扩大到 100多人。在知识产权方面，我

们进行了很多的专利布局，在 AR 眼镜、智能眼镜和骨传导产品相

关的已申请了 50 多项专利，公司每年都会申请 100 多项专利，公

司现累计申请专利 900 多项，有效授权的发明专利 75 项，公司在

知识产权的保护上可以说是不遗余力。 

 

问题 5、公司骨传导耳机专利情况如何？ 

答：您好！目前涉及骨传导耳机产品专利共申请了 45 项，其中已

授权 34项与结构、电子、软件等相关的实用新型专利， 6项发明



专利处于实审状态。谢谢。 

 

问题 6、公司产业链上下游投资情况？ 

答：您好！从 2021 年开始，公司一直在积极推动产业链投资布局

的工作，已投资的有：生产骨传导耳机的核心部件振子的索迩电子；

耳机的核心部件芯片的服务商物奇微；耳机核心配件电池的赣锋锂

电；工业级 AR 眼镜的全球龙头瑞欧威尔。投资完成后，公司能获

得核心技术和部件的支撑，进一步助力了公司产品开发和业务板块

的拓展。 

 

问题 7、如何看待 AR 这块产品的未来发展？ 

答：您好！苹果 CEO在各种场合表示，AR（增强现实）技术对人们

的生活具有深远的影响，如果要实现全场景，通用型，个性化入口

设备，以及从人类的五官和大脑都在头部，从头戴设备人机交互更

为自然的角度，AR是最有可能实现上面的硬件形态。谢谢。 

 

问题 8、公司目前外销业务比例情况，三季度人民币大幅度贬值，

对公司出口有影响吗？汇兑损益对公司三季度贡献情况如何？ 

答：您好！2022 年 1-9月外销占比 71.78%，前期美元汇率的走强，

对公司利润及出口产生积极影响，汇兑损益在公司三季度报告中列

明了具体数据，请查阅。谢谢。 

 

问题 9、公司哪一部分业务产品贡献较大，研发投入主要用于哪些

方面？ 

答：您好！公司目前传统的 TWS耳机产品营收贡献占比较大，公司

科研投入主要用于对公司核心业务息息相关的声学，光学，结构，

硬件，软件算法以及自动化生产测试等新技术新产品的开发，以及

用于客户项目的研发。公司的研发投入过去几年年年增长，未来会

保持这一趋势。此外，公司对于骨传导耳机/眼镜，AR/VR，自驾终



端等反映未来行业趋势的新产品新技术会重点加大研发投入。谢

谢。 

 

问题 10、目前公司三个生产基地的情况？ 

答：您好！根据公司发展战略及布局，公司已经形成了以松山湖总

部为运营和研发中心，江西、东莞、越南三位一体的生产基地已经

形成，未来将以江西为规模产品的生产为主，东莞以新品及高研发

配合度要求生产为主，越南以部分出口产品生产为主的格局。这种

三位一体的格局，也是应对突发事项发生时确保生产经营正常维系

的一个安排。谢谢。 

 

问题 11、公司截至到三季度，传统产品的收入占比有多大，未来

公司新品如骨传导耳机，AR 眼镜，将会呈现一个什么样的发展方

向？ 

答：您好！公司今年前三季度还是以传统产品收入和利润占比为主，

新产品在逐步放量的过程，预计明年，新品这一块的增量有望扩大，

不论是营收和利润都将会有一个比较大的贡献。谢谢。 

 

问题 12、公司前三季度的经营性现金流、资产负债率情况如何？ 

答：您好！2022 年 1-9 月，随着公司毛利率的提高及盈利能力的

增强，公司经营活动现金流已经转正。目前经营性现金流量净额为

9079 万。盈利能力提升和现金流量改善的同时公司资产负债结构

也趋于合理，目前资产负债率为 28.96%。谢谢。 

 

问题 13、骨传导耳机和传统的 TWS 耳机的区别是什么，主要的应

用场景有哪些？ 

答：您好！目前骨传导耳机从舒适性、安全性等方面解决了传统耳

机的许多痛点问题，整个骨传导耳机经过近几年的发展，市场认可

度越来越高。从应用场景来看，原来的一些龙头品牌侧重在一些体



育赛事上，使得一些体育运动者佩戴的非常多，未来随着骨传导耳

机产品项目的落地量产，更多一线品牌的持续导入，许多的商务人

士，社会各方面的群体使用者将会进一步增多，骨传导耳机有望迎

来快速发展。谢谢。 

 

问题 14、公司前三季度营收有所萎缩，但是利润大幅增长的内在

原因是什么？ 

答：您好！由于今年宏观环境表现不佳，消费电子行业景气度下行，

佳禾智能也与很多同行业企业一样，面临的压力非常大。在这样的

背景下，公司经理层在董事会年初制定的“保业绩、保现金流”的

经营方针指导下，年初就及时开始调整产品结构，减掉了低毛利率

的项目，同时进一步加大研发投入，加强新产品及新兴市场的开拓。

同时，持续优化生产布局，建设“东莞-越南-江西”三位一体的生

产基地，提高江西规模化生产能力的同时，提升柔性智能制造水平、

精细化管理水平，实现降本增效，产品毛利率水平显著提高，加上

美元汇率持续上升，前三季度净利润连续增长，全年也会创出上市

以来业绩的新高。整体看，今年业绩的贡献主要还是来自传统声学

产品—耳机，智能穿戴新品在今年的占比还不高，但是随着明年新

品的推广以及大客户的持续导入，有望迎来放量。我们预计，在

2023 年，在保持传统声学产品稳定增长的同时，智能穿戴新品将

有大幅度的增长，尤其是对利润的贡献将发挥较大的作用。谢谢。 

 

附件清单 无 

日期 2022年 11 月 30日 

 


